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1. СМИ о Таймыре 
 

В столице Таймыра состоялось выездное совещание «круглого стола» Комитета 
Государственной Думы по развитию Дальнего Востока и Арктики 

Сегодня в конференц-зале администрации Таймыра состоялось выездное совещание 
«круглого стола» Комитета Государственной Думы по развитию Дальнего Востока и Арктики 
совместно с депутатами Законодательного собрания Красноярского края, районного Совета 
депутатов, руководителями администрации муниципального района и представителями 
компании ПАО «ГМК «Норильский никель». Ключевой темой совещания стали вопросы 
развития опорных населенных пунктов Арктической зоны Российской Федерации, в том числе 
агломерации Норильск – Дудинка. 

В столице Таймыра состоялось выездное совещание «круглого стола» Комитета 
Государственной Думы по развитию Дальнего Востока и Арктики. 

«То, что мы за эти дни здесь наработали, войдет в Постановление Комитета 
Государственной Думы по итогам выездного «круглого стола», и при обсуждении бюджета на 
предстоящую трехлетку мы будем стараться это защищать и реализовать. Шестого июня 
будет отчет Министерства Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и Арктики, и 
я обязательно обозначу все вопросы. Вся ответственность ложится на депутатов Госдумы, а 
мы, депутаты, избраны народом и должны все вопросы решать вместе. 

Все те вопросы, которые Президент России Владимир Путин обозначил по Арктической 
территории, будем выполнять, будем находить механизмы решения, в том числе и вопросов, 
которые поднимают жители Таймыра. Сейчас необходимо ускорить социально-экономическое 
развитие, чтобы люди ехали не отсюда, а сюда. Я думаю, что мы все – молодое, среднее, 
старшее поколение – озабочены этим», - отметил Председатель Комитета Госдумы по 
развитию Дальнего Востока и Арктики Николай Харитонов. 

«Ремонт автодороги Дудинка – Алыкель включен в мастер-план агломерации Норильск – 
Дудинка. Кроме того, на этих территориях нужно обратить особое внимание на коммуникации. 
Мы очень благодарны нашим федеральным коллегам, они нас слышат и за эти дни проблему 
агломерации увидели вживую, пообщались и с руководителями, и с простыми гражданами. 

Что касается дороги: конечно, это тот объект, который должен быть в первую очередь 
«продвинут» в решении задач нашего мастер-плана, поскольку эта коммуникация, наверное, 
основная, которая объединяет агломерацию Норильск - Дудинка. Она, конечно, очень 
дорогостоящая, но с учетом важности этих территорий, которые формируют значительную 
часть и регионального, и федерального бюджета, выход на качественный уровень 
коммуникаций должен находиться в приоритете», - рассказал заместитель председателя 
Законодательного Собрания Красноярского края Дмитрий Свиридов. 

В завершение заседания Николай Харитонов вручил Почетные грамоты Комитета 
Государственной Думы по развитию Дальнего Востока и Арктики. За значительный вклад в 
социально-экономическое развитие Арктической зоны Российской Федерации награждены 
начальник Управления экономики Администрации муниципального района Лариса 
Катькалова, начальник Управления развития инфраструктуры муниципального района 
Виктория Малютина, директор Таймырского колледжа Вера Черкасова, заместитель главы 
города – председатель комитета культуры, молодежной политики и спорта администрации 
города Дудинки Татьяна Жиганова и заместитель главы города – председатель комитета по 
обеспечению деятельности органов местного самоуправления администрации города 
Дудинки Татьяна Котова. 

«Таймыр» 
 

В Красноярском крае на Таймыре пасти оленей помогают БПЛА 
Таймырские оленеводы стали применять беспилотники для выпаса оленей. Оленеводы 

используют дроны, чтобы искать и собирать животных, дистанционного контролировать 
перемещение стада, производить подсчет поголовья, информирует пресс-служба Агентства 
по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов 
Красноярского края. 
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«В большинстве оленеводческих хозяйств остро стоит вопрос обновления 
материально-технической базы, однако собственных ресурсов для этого зачастую не хватает. 
Благодаря краевому гранту мы впервые приобрели квадрокоптеры, которые позволяют 
эффективно отслеживать перемещение стад и контролировать их выпас. Сегодня наше 
хозяйство обеспечивает поставки оленины как населению, так и перерабатывающим 
предприятиям, также мы занимаемся реализацией камуса», — рассказал председатель 
сельскохозяйственного кооператива «Яра-Танама» Вадим Вэнго. 

Краевой грант в размере 8,5 млн рублей получил один из крупнейших оленеводческих 
комплексов Красноярского края — хозяйство «Яра-Танама». Средства направили на закупку 
новой техники и обновление кормовой базы кооператива. Хозяйство насчитывает 42 тыс. 
голов северного оленя, здесь работают 162 оленевода.  

press-line.ru 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Приближается сезон летней торговли 

В летний период в Дудинке традиционно будет организована работа сезонных объектов 
торговли. Заявки на право размещения нестационарных объектов подали девять 
предпринимателей Дудинки, семь из них получили положительное решение. 

Торговые палатки с плодоовощной продукцией будут располагаться возле магазина 
«Пассаж», у магазинов «Уют», «Пятерочка» и «Катюша», а также в районе Дома быта 
«Заполярье». Летние кафе откроются в привычных для жителей местах: напротив магазина 
«Новый» в районе ул. Матросова, 4 и у магазина «Пассаж» в районе ул. Всесвятского, 10. В 
районе ледовой арены «Таймыр» развернется прокат спортивного инвентаря. 

После размещения пункта проката, точек торговли и общественного питания, члены 
комиссии посетят все объекты: оценят внешний вид палаток, состояние оборудования, 
соответствие территории санитарным нормам и требованиям. Результатом обследования 
станет выдача соответствующих разрешений. 

 
В Дудинке пройдет «Танцующий лед» 

В субботу, седьмого июня, в Дудинке состоится Арт-фестиваль «Танцующий лед», 
приуроченный к красивому природному явлению — ледоходу на Енисее. Начало праздника в 
14:00. 

Центром мероприятия станет главный вход Таймырского музея. Здесь зрителей будет 
ждать яркая концертная программа с зажигательными танцами, трогательными и веселыми 
песнями, театрализованными номерами и показом современной одежды в национальном 
стиле. Кроме того, для гостей праздника предусмотрены интерактивные игры и приятные 
сюрпризы. Рядом с музеем будет организовано этностойбище. Гостеприимные хозяйки 
угостят посетителей национальных чумов настоящей таймырской ухой и ароматным чаем, а 
также проведут игры и викторины. Также любой желающий сможет принять участие в 
национальных спортивных состязаниях, которые будут проводиться на площадке рядом с 
учреждением. 

Помимо этого, гости праздника станут участниками презентации парфюмерной воды 
«Танцующий лед», разработанной норильским парфюмером Алексеем Болтачевым 
совместно с Таймырским музеем специально для Арт-фестиваля. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норильск вошел в тройку городов России с лучшими возможностями для карьеры 

Норильск вместе с Казанью и Обнинском попал в топ-3 городов России по карьерным 
возможностям. Экспертную оценку северному городу дали специалисты ВЭБ.РФ по 
показателю индекса качества жизни «Доход и работа». 
 Высокую привлекательность для работников объясняют специфическими условиями 
труда в заполярном городе. Градообразующее предприятие – крупнейшая металлургическая 
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компания «Норникель» – это гарантированное трудоустройство, высокие зарплаты, 
карьерный рост внутри компании, различные стажировки и программы развития персонала. 

Кроме того, в Норильске сейчас идет масштабная реновация. Привлекательность 
города для работы растет. К тому же благодаря реализации «Серной программы» уходят 
экологические стоп-факторы. Это подтверждают и депутаты Госдумы. В частности, член 
Комитета Госдумы по развитию Дальнего Востока и Арктики Владимир Бурматов во время 
июньского визита в Норильск назвал территорию отличником по экологическим показателям. 
 В Норильске можно реализовать себя по следующим направлениям: металлургия, 
горнодобывающая промышленность, инженерные специальности, геология, логистика. 

Компания предоставляет своим сотрудникам один из лучших социальных пакетов в 
стране – это оплата проезда к месту отдыха, медицинское обслуживание в собственных 
центрах по программе «Корпоративная медицина», полис ДМС. 
 Кроме того, работники могут рассчитывать на компенсацию за тяжелые климатические 
условия – «северные надбавки», а также досрочный выход на пенсию. 

Индекс ВЭБ.РФ представляет собой открытую аналитическую платформу, 
оценивающую качество жизни в крупнейших городах России, за исключением Москвы и 
Санкт-Петербурга. По результатам 2024 года охват городов вырос с 218 до 250, а количество 
учитываемых показателей увеличилось с 300 до 317. Этот индекс служит важной 
составляющей информационно-аналитической системы Города.РФ. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Спикер Заксобрания Красноярского края принял участие в обсуждении перспектив 
развития Арктики 

Председатель Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Додатко принял 
участие в круглом столе по вопросам развития опорных городов Арктики. 

Мероприятие прошло по инициативе комитета Госдумы по развитию Дальнего Востока и 
Арктики. Законодательное Собрание также представлял вице-спикер парламента Дмитрий 
Свиридов. 

Участники обсуждали широкий круг тем: экономику, инфраструктуру, социальную сферу, 
экологию и здравоохранение. Особое внимание было уделено плану социально-
экономического развития Норильска до 2035 года, включая новые проекты, модернизацию 
ЖКХ и создание комфортной среды для жителей северной столицы края. Ключевую роль в 
реализации этих планов играет компания «Норникель». 

Круглый стол провёл Герой Труда, председатель комитета Госдумы по развитию 
Дальнего Востока и Арктики Николай Харитонов. В обсуждении участвовали представители 
власти, бизнеса и науки, что позволило рассмотреть проблемы с разных точек зрения. 

«Сегодня Арктика — стратегически важный регион, от которого зависят экономика и 
безопасность России. Освоение её потенциала требует продуманной государственной 
политики, частных инвестиций и внедрения инновационных технологий», — подчеркнул 
Алексей Додатко. 

newslab 
 

В Красноярском крае ожидается дефицит картофеля 
В начале лета Сибирь может столкнуться с дефицитом картофеля — об этом 

журналистам sibnovosti.ru сообщил красноярский фермер Иван Шилов. По его словам, 
нехватка овоща продлится до конца июля, пока на рынок не выйдут новые урожаи. 

В июне прилавки будут заполнять остатки прошлогоднего картофеля и импорт. Что 
касается цен, то, по прогнозам, в ближайшее время они останутся высокими — как и весной, 
когда стоимость картофеля резко выросла по всей стране. Однако с появлением раннего 
урожая к концу июля, вероятно, начнется снижение: объемы продукции будут больше, чем в 
прошлом году. 
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…Ранее сообщалось, что за год цена на картофель в Красноярском крае выросла на 
70%. Минпромторг рекомендовал торговым сетям принять меры для сдерживания роста цен 
на продукты первой необходимости. 

Горновости 
 

Два красноярских вуза вошли в ТОП100 лучших университетов России 
Агентство RAEX опубликовало ежегодный рейтинг лучших вузов России. В списке — 100 

образовательных учреждений из 30 регионов страны. 
Красноярский край представлен двумя вузами. Сибирский федеральный университет 

занял 22 место и за год поднялся на одну позицию. По уровню востребованности выпускников 
вуз оказался на 16 месте, по условиям для получения качественного образования — на 26, а 
по уровню научно-исследовательской деятельности — на 18.  

Также в ТОП100 включили Красноярский государственный медицинский университет 
имени профессора В.Ф. Войно-Ясенецкого. Он расположился на 98 месте и за год потерял 10 
позиций. Эксперты дали вузу 75 место по критерию «условия для получения качественного 
образования». По уровню востребованности выпускников университет занял 132 место, а по 
научно-исследовательской деятельности — 136.  

Первое место вот уже 13 лет занимает Московский государственный университет им. М. 
В. Ломоносова. Московский государственный технический университет им. Н. Э. Баумана 
расположился на втором месте и сохранил за собой показатель 2024. Остальные участники 
ТОП5 сохранили свои позиции, как и в 2024. Третье место — у Московского физико-
технического института, далее идет Санкт-Петербургский государственный университет, 
пятый — Национальный исследовательский ядерный университет «МИФИ». 

Лучшими нестоличными вузами стали Уральский федеральный университет (11 место) и 
Национальный исследовательский Томский политехнический университет (12 место). 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

"Кто ведет переговоры с террористами?" Главное из разговора Путина с Трампом и 
совещания с членами правительства 

Путин и Трамп беседовали по телефону 1 час 10 минут, рассказал помощник президента 
РФ Юрий Ушаков. Разговор начался с обсуждения ситуации вокруг Украины. Был сделан 
акцент на двух моментах: прежде всего на террористических атаках Киева против 
гражданского населения, а также Путин подробно рассказал об итогах второго раунда 
российско-украинских переговоров в Стамбуле. "Как было подчеркнуто, эти переговоры 
Украина пыталась сорвать, осуществив по прямому указанию киевского режима 
целенаправленные атаки по чисто гражданским целям, по мирному населению", - сказал 
Ушаков. "Это международным правом однозначно классифицируется как терроризм. По 
нашему мнению, киевский режим по сути выродился в террористическую организацию", - 
добавил он. 

Но российская сторона не поддалась провокации, и второй раунд переговоров прошел в 
Стамбуле, продолжил помощник президента РФ. Путин подробно рассказал Трампу о 
содержании и итогах переговоров, назвав их в целом полезными. После анализа 
меморандумов в Москве и Киеве переговоры можно будет продолжить, отметил Ушаков. 
"Тема ударов по военным аэродромам тоже была затронута. Президент Трамп вновь 
подтвердил, что американцы не были об этом заранее проинформированы", - рассказал 
представитель Кремля. Говоря о реакции Трампа на рассказ Путина об атаках на мосты и 
аэродромы, Ушаков подчеркнул, что американский лидер внимательно выслушал его оценки. 
"Лидеры условились продолжить и далее контакты по украинскому сюжету, в том числе на 
высшем уровне, а также на других уровнях и по другим каналам", - добавил Ушаков. 

Речь также шла об Иране - Трамп сказал, что был бы признателен, если Россия могла 
бы посодействовать по ситуации с переговорами между США и Ираном по ядерной 
программе. Затрагивался и Ближний Восток. Кроме того, президенты обменялись мнениями 
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по поводу перспектив восстановления российско-американского сотрудничества в 
различных областях. Оба они считают, что у него огромный потенциал. В завершение беседы 
лидеры охарактеризовали этот обмен мнениями как позитивный и весьма продуктивный, 
заключил Ушаков. И подтвердили готовность оставаться на постоянной связи друг с другом. 

Говоря о шансах на встречу Путина и украинского лидера Владимира Зеленского, 
Ушаков пояснил, что "этот вопрос не стоял в практической плоскости никогда". "Российская 
сторона изначально согласилась проводить переговоры между соответствующими 
делегациями Украины и России, и это реализуется на практике", - сказал он. 

В телефонном разговоре с Папой Римским Путин, помимо поздравлений с избранием, 
также говорил о ситуации на Украине. Президент России подтвердил заинтересованность в 
достижении мира политико-дипломатическим путем, подчеркнул, что для окончательного, 
справедливого и всеобъемлющего разрешения кризиса необходимо устранить его 
первопричины. Российский лидер также рассказал о договоренностях по итогам переговоров 
в Стамбуле по обмену военнопленными и телами погибших. 

Путин выразил признательность Папе Римскому за готовность оказать содействие в 
урегулировании кризиса. Он обратил особое внимание на то, что киевский режим делает 
ставку на эскалацию конфликта, проводит диверсии в отношении объектов гражданской 
инфраструктуры на российской территории. А также подчеркнул, что недавний намеренный и 
целенаправленный удар киевского режима по мирным жителям однозначно квалифицируется 
в международном праве как терроризм. 

Тема подрыва мостов в Брянской и Курской областях, в результате чего погибли люди, в 
том числе и дети, стала одной из главных на совещании президента с членами 
правительства. Владимир Путин попросил принять все необходимые меры для помощи 
семьям погибших и выразил искренние соболезнования. "Необходимо оказать всю 
необходимую помощь пострадавшим", - заявил он. "Это, безусловно, террористический акт, и 
решения о совершении подобных преступлений, конечно, принимались на Украине на 
политическом уровне", - подчеркнул президент. "Конечно, везде и всегда в ходе вооруженных 
конфликтов, к огромному сожалению, страдают гражданские лица. Но то, что было в Брянской 
области, - это целенаправленный удар по гражданским лицам. По всем международным 
нормам такие действия называются терроризмом", - заявил Путин. Все преступления в 
отношении гражданских лиц накануне раунда мирных переговоров в Стамбуле были 
направлены на их срыв, уверен он. 

"Удар наносился по гражданскому населению намеренно", - подчеркнул президент. Этот 
факт подтверждает опасения, что и без того нелегитимный режим в Киеве постепенно 
перерождается в террористическую организацию, а ее спонсоры становятся пособниками 
террористов. "Киевская верхушка перешла к организации терактов. И в то же время просит 
приостановить боевые действия на 30-60 дней, о встрече на высшем уровне. Но как же 
проводить в этих условиях подобные встречи? О чем говорить? Кто вообще ведет 
переговоры с террористами? И за что их поощрять, предоставляя передышку в боевых 
действиях?" - заявил Путин, пояснив, что ее используют для накачки Киева оружием, 
продолжения насильственной мобилизации и подготовки терактов. 

"Сегодняшнему киевскому режиму мир вообще не нужен", - подчеркнул президент. "Мир 
для него означает утрату власти, а власть для этого режима, судя по всему, важнее, чем мир 
и жизни людей", - сказал он. 

Помощник президента Владимир Мединский по просьбе главы государства поделился 
результатами своей поездки и переговоров в Стамбуле. "Стамбульские переговоры прошли в 
двустороннем формате, - доложил он. - Велись сначала тет-а-тет более трех часов, потом с 
участием всех членов делегаций". "Рабочим языком был русский", - уточнил Мединский. 

Российская сторона передала проект меморандума о мирном урегулировании. Он 
состоял из двух частей: условия заключения долгосрочного мира и прекращения огня. 
"Украинская сторона пообещала изучить его и дать свои комментарии позднее", - сообщил 
Мединский. "В целом в ходе переговоров они подтвердили свои позиции, которые сводятся к 
двум пунктам: 1) начать с 30- или 60-дневного безусловного прекращения огня; 2) 
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использовать это прекращение огня для подготовки саммита руководителей 
государств. Это они все изложили в своем варианте меморандума", - рассказал он. 

"На обочине переговоров находился гуманитарный вопрос", - продолжил докладчик. "Мы 
призвали сосредоточиться на выработке условий мира, а не очередного временного 
перемирия и передали вашу позицию, что встреча на уровне глав государств возможна, 
однако необходима ее содержательная проработка с выходом на результат, поскольку главы 
государств должны не прорабатывать детали договоренностей, а утверждать их". 

По гуманитарным вопросам договорились провести паритетный обмен военнопленными 
не менее тысячи человек с каждой стороны, отметил Мединский. Сейчас согласовываются 
окончательные цифры, предположительно, по 1200 человек. Начать готовы 7, 8, 9 июня, 
сказал он, добавив, что это будет снова самый большой обмен военнопленными. 

Второе, о чем договорились, - создать линию связи для оперативного решения вопросов 
о срочной передаче друг другу тяжелораненых военнопленных вне рамок общих обменов. 
Россия также предложила в одностороннем порядке передать Киеву более 6 тысяч тел 
погибших военных ВСУ в ближайшие дни. 

Еще Россия предложила проработать гуманитарные паузы на отдельных участках 
фронта по 2-3 дня для сбора останков. Украинский лидер Владимир Зеленский, правда, уже 
отрекся от этой договоренности, заметил Мединский. Украинская сторона передала списки 
339 детей, якобы похищенных, его взяли в работу и будут по каждому разбираться. "Они были 
спасены нашими солдатами, вывезены из-под обстрела", - сказал помощник президента и 
подытожил, что по гуманитарным аспектам налажены каналы взаимодействия, а "по 
остальным вопросам мяч на их стороне". 

Путин расспросил и главу МИД Сергея Лаврова об оценке итогов переговоров. "Это 
важно, полезно", - считает министр. Процесс прямых переговоров работает, оба раунда дали 
конкретные результаты, подчеркнул он. "Всегда лучше иметь канал общения, это позволяет 
решать прежде всего гуманитарные вопросы", - заявил Лавров. По его словам, здесь есть 
реальное движение вперед. Он назвал "грубейшей ошибкой" категорический и грубый отказ 
Зеленского от предложения краткой паузы, чтобы собрать тела погибших. 

Глава Следственного комитета Александр Бастрыкин рассказал, как расследуются три 
уголовных дела о трех терактах, в результате которых произошли крушения поездов. Он 
сообщил, что установлены места закладки взрывных устройств. "Они были оснащены 
пластичным взрывчатым веществом иностранного производства", - сказал он. Блоки 
управления были украинского производства. "Общий размер причиненного в результате 
терактов ущерба, по предварительным оценкам, составляет более 1 млрд рублей", - заявил 
Бастрыкин. Доказательства прямо указывают на то, что все три теракта были организованы 
спецслужбами Украины, подчеркнул он. Расследование продолжается. 

…Министр здравоохранения Михаил Мурашко сообщил, что держит на личном контроле 
ситуацию с пострадавшими в Брянской области. В больницах остаются 35 пациентов, в том 
числе трое детей. "Одиннадцать человек уже готовятся к выписке, тяжелых пациентов сейчас 
нет", - сообщил он. А вице-премьер Татьяна Голикова рассказала о назначении выплат. 
Правительство окажет помощь семьям погибших в размере 1 млн 167 тысяч рублей, 
гражданам, получившим тяжелые и средние поражения здоровья, - в размере 627 тысяч 
рублей, легкие повреждения - 313,5 тысячи. "Мы назначили пенсии по случаю потери 
кормильца на пятерых детей в отношении двух погибших граждан", - заявила она. 

О выплате компенсаций со стороны РЖД рассказал глава компании Олег Белозеров. 
Выплаты составят 2,2 млн рублей членам семей погибших, 1 млн госпитализированным, 
тяжело пострадавшим пассажирам, 500 тысяч - гражданам с повреждениями средней и 
легкой степени, и 100 тысяч обратившимся за медицинской помощью. Всем также вернут 
полную стоимость проезда. И еще предусмотрены дополнительные выплаты от страховой 
компании. 

Глава РЖД попросил поощрить тех, кто ликвидировал последствия теракта в Брянской 
области. Он также отметил действия бригады поезда и машиниста Павла Мишина, который 
до конца оставался на рабочем месте. Его личное мужество позволило не допустить более 
трагических последствий. Белозеров также заявил, что железнодорожный путепровод в 
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Курской области будет восстановлен в течение двух месяцев, и движение там будет 
открыто не позднее 2 августа. Губернатор Брянской области Александр Богомаз доложил, что 
все пострадавшие в результате теракта получат и региональные выплаты - семьям погибших 
1,5 млн рублей, тем, кто был тяжело травмирован - 600 тысяч рублей, получившим легкие и 
средние травмы - 300 тысяч рублей. 

Российская газета 
 

Путин поручил перевести госуслуги и финуслуги в национальный мессенджер 
Президент Владимир Путин на совещании поручил уделить особое внимание поддержке 

интернета, чтобы обеспечить функционирование национального цифрового сервиса. Министр 
цифрового развития Максут Шадаев в ходе совещания сообщил, что компания VK 
представила на рынке полностью российский мессенджер, сопоставимый по базовым 
функциям с иностранными аналогами (речь идет о Max). По его словам, приложение 
построено на новой архитектуре, в него встроены технологии машинного обучения, а качество 
голосовой связи в нем, по отзывам, превосходит зарубежные аналоги. Министр отметил, что 
новая платформа является открытой: она позволяет встраивать внутрь сторонние сервисы, в 
том числе банковские и государственные. 

«На этой платформе также возможно организовать дополнительное предоставление 
государственных сервисов. Наши граждане, например, могут использовать мессенджер для 
предъявления цифровых документов, которые могут заменить бумажный паспорт в простых 
бытовых ситуациях», – сказал глава Минцифры. Через сервис можно будет, например, 
предъявлять цифровые документы, заменяющие бумажные, в повседневных ситуациях: при 
заселении в гостиницу, покупке алкоголя, подтверждении возраста или студенческого статуса. 
Сейчас Минцифры ведет техническую подготовку сервисов, которые войдут в мессенджер. 
«Сейчас обращаюсь к руководителям всех ведомств правительства, – заявил Путин в ходе 
совещания. – Прошу иметь в виду и прошу целенаправленно организовать работу по 
поддержке российского мессенджера, а для этого услуги, которые предоставляют различные 
ведомства, финансовые учреждения и т. д., нужно переводить на эту платформу. Это 
чрезвычайно важно».  

О том, что уже в ближайшее время в РФ может быть принят закон о национальном 
многофункциональном сервисе для обмена информацией, «Ведомости» писали 2 июня. Об 
этом в своем Telegram-канале сообщил председатель комитета Госдумы по информполитике 
Сергей Боярский 30 мая. Депутаты предложили соответствующие поправки ко второму 
чтению инициативы, которую внесли еще в июле 2024 г. и одобрили в ноябре того же года. В 
первоначальной версии инициативы ни о каком сервисе для обмена информацией речи не 
шло. Тогда парламентарии хотели внести изменения в законы, которые касались 
персональных данных. Внесение поправок ко второму чтению, меняющих концепцию, 
позволяет ускорить принятие законопроекта: закон должен быть принят уже в эту сессию 
(вступит в силу 1 сентября). 

Описанный в законопроекте функционал национального мессенджера схож с Мах от VK, 
отмечал руководитель IT-подразделения агентства «Полилог» Людмила Богатырева. 
Созданный VK мессенджер Max может стать технической основой, но концепция Боярского 
шире – это единая экосистема для всех взаимодействий в «цифре», рассуждает директор 
департамента расследований T.Hunter Игорь Бедеров. По словам Боярского, сервис 
объединит функции мессенджера и сервисов для получения государственных и коммерческих 
услуг. Там будет создана защищенная цифровая среда, в которой пользователи смогут не 
только общаться, но и подтверждать свою личность, возраст или другие данные. «Убежден: 
это правильный и необходимый шаг для укрепления нашего цифрового суверенитета», – 
отмечал парламентарий. 

Шадаев также рассказал, что после начала спецоперации зарубежные IT-платформы 
стали вести себя «деструктивно» по отношению к российским пользователям. Он напомнил о 
блокировке российских приложений в иностранных магазинах, отключении монетизации на 
YouTube и ограничении доступа к сервисам. По его словам, две трети трафика YouTube в 
России уже перешло на отечественные видеохостинги «VK видео» и Rutube. Также около 80% 
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совершеннолетних россиян зарегистрированы в VK и «Одноклассниках», а ежедневно в 
российские соцсети заходит около 60 млн человек. 

Ведомости 
 

На «Госуслугах» появятся адреса бомбоубежищ 
Адрес ближайшего бомбоубежища будет доступен для жителей России через 

«Госуслуги», сообщил замдиректора департамента гражданской обороны и защиты 
населения МЧС России Сергей Старовойтов, передает «Парламентская газета». 

«Каждый гражданин сможет зайти в личный кабинет на «Госуслугах», нажать на 
специальную вкладку и посмотреть, к какому убежищу он приписан, куда ему идти в случае 
чрезвычайной ситуации. То же самое планируется сделать и для эвакуационных пунктов, куда 
следует прибыть в случае объявления эвакуации», — сказал Старовойтов на совещании в 
Общественной палате. 

МЧС планирует модернизировать и восстановить укрытия и убежища по всей России, на 
эти цели потребуется 155 млрд руб., рассказал в конце мая глава ведомства Александр 
Куренков. С его слов, следует выстроить систему, которая бы защитила «максимальное 
количество населения как от военных угроз, так и от чрезвычайных ситуаций», а россиянам 
необходимо понимать важность «убежищ и укрытий, даже если сейчас они кажутся 
ненужными». 

Куренков назвал «грандиозной» систему гражданской обороны в СССР, которая, по его 
словам, «строилась абсолютно верно». Он рассказал о запуске в промышленное 
производство блок-модульных защитных сооружений, которые «не имеют аналогов в мире», и 
тестировании новых средств индивидуальной защиты. 

Всего в России, по подсчетам Счетной палаты на 2016 год, находилось 16 448 защитных 
сооружений. 

РБК 
 

6. СВО 
 
Песков подтвердил, что у Крымского моста произошел взрыв, повреждений нет 

Представитель Кремля Дмитрий Песков подтвердил взрыв у Крымского моста, 
повреждений нет. "Взрыв действительно был, ничего не повреждено, мост работает", — 
сказал пресс-секретарь президента. Так Песков прокомментировал утверждение украинских 
спецслужб об "успешной атаке" на объект.  

Движение транспорта по Крымскому мосту дважды временно перекрывали во вторник. 
Его восстановили во второй половине дня. В Минтрансе уточнили, что перекрытия не 
вызвали серьезных затруднений для водителей. 

 РИА Новости 
 
В Херсонской области из-за удара ВСУ без света остались свыше 120 тысяч человек 

Более 120 тысяч человек остались без света и воды в семи округах Херсонской 
области из-за обстрела подстанции, сообщил губернатор Владимир Сальдо в Telegram-
канале. 

"В 23.10 мск в результате обстрела обесточена подстанция 150 кВ "Новотроицкое". Без 
света и воды остались 192 населенных пункта в семи муниципальных округах — свыше 120 
тысяч человек", — написал он. 

По данным Сальдо, серьезные повреждения зафиксированы в электросетях 
Генического, Новотроицкого, Ивановского, Великолепетихского, а также частично 
Горностаевского, Верхнерогачинского и Нижнесерогозского муниципальных округов. 

Глава региона отметил, что соцобъекты обеспечены аварийными источниками питания. 
Обстановка находится под контролем, добавил губернатор. Подробности уточняются. 

Херсонская область расположена в нижнем течении Днепра, омывается Азовским и 
Черным морями. Она стала российским регионом в сентябре 2022 года по итогам 
референдума. Киевский режим не признает его итоги и продолжает обстреливать эту 
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территорию. Сейчас российская армия контролирует 75 процентов области, 
украинские военные удерживают правобережье Днепра, включая город Херсон. 

РИА Новости 
 
7. Разное 

 
В Европе молчат об украинском гостерроризме 

Тот, кто уже знаком с европейской журналистикой, сразу после сообщений о диверсии 
против пассажирского поезда под Брянском выдвинули версии освещения преступления на 
страницах каких-нибудь берлинских газет: «Это русские сами взорвали». Но мы ошиблись. 
Эту версию тут же озвучили беглые бывшие российские журналисты, а ныне – просто 
русскоязычные ютуберы за еду. 

Западные, прости господи, коллеги не стали спешить и дождались дроновой атаки в 
Сибири. И тут они разошлись по полной. «Черный день Москвы», «Куча самолетов 
уничтожено» и так далее. Британские газеты, конечно, безо всякой методички и темника в 
каждый заголовок вставили Pearl Harbour for Putin (Daily Star, Metro, Sky News, Bloomberg и т. 
д.) – как оригинально. 

Сразу видно, что темничек разрабатывали какие-то зумеры, которые понятия не имеют, 
что случилось в Японии после Перл-Харбора – вплоть до Хиросимы с Нагасаки.  Как 
говорится в старом тюремном анекдоте: «На себе не показывай».   

Самое смешное, что наши «оппо» тут же начали писать про Перл-Харбор как под копирку 
– наверняка думали, что это они сами придумали. И только потом все спустилось к особо 
одаренным телеграмерам. 

Наутро началась вакханалия перемоги. Без сюрпризов радовался Bild – там давно сидят 
самые видные русофобы. Немецкая экономическая газета Handelsblatt писала про 
«Операцию «Паутина» – самую крупную операцию против российских аэродромов». 
Швейцарская NZZ, которая обычно мочит немцев и считается сообразительной, уныло 
встряла по темнику – «Русский Перл-Харбор». Брюссельская Le Soir опубликовала фото 
радостного Зеленского и так далее. 

Знаете, о чем не было ни слова? Правильно – про диверсию на железной дороге, где 
погибли гражданские люди. Потому что никто в Европе не должен знать, что Украина – 
террористическое государство, которое устраивает диверсии на гражданской 
инфраструктуре. 

На тех самых железных дорогах, которые за три года не трогали русские войска, не 
стирали их ФАБами и даже дронами. Что, кстати, позволяло совершенно спокойно, как на 
работу, ездить в Киев буквально всем европейским политикам, чтобы красоваться в офисе 
Зеленского, или, например, бродить по постановочной Буче с кислыми рожами на камеру. 
Они все были уверены, что даже случайно никогда русская армия не ударит по идущему 
поезду – потому что там, скорее всего, едут гражданские, дети и прочие нон-комбатанты. 
Потому что русские не воюют с гражданскими. 

А Украина – воюет. Стало быть, украинцы перешли любую человеческую черту. И вот с 
этим никто из господ журналистов и издателей отчего-то не захотел связываться. Как будто 
не было этого. 

Знаете, кто опубликовал заметку, да еще и с картой? Le Figaro, французская 
классическая газета, которую трудно заподозрить в симпатии к России. Но, тем не менее, они 
рассказали своим читателям, что произошло. Заодно процитировали Александра Хинштейна 
– губернатора Курской области. Прямо изобразили типа журналистику, какой она была 
раньше.  

Berliner Zeitung, газета, учрежденная в советской зоне оккупации ровно 80 лет назад, 
написала: «Смертельное обрушение моста: Россия говорит о «террористических атаках». Два 
моста обрушились в течение нескольких часов в приграничных Курской и Брянской областях 
России». То есть, что было известно на тот момент, то и написали. Именно за это их 
пытаются раздавить – особенно издания концерна «Аксель Шпрингер». 
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А вот зато немецкий Focus пошел к самому дну профессии своим заголовком 
«Украина взрывает два моста и уничтожает военный поезд». «Военный». Да. С женщинами и 
детьми. Я знавал пару девушек из этого Focus. Абсолютно отбитые левачки. Утверждали, что 
они убежденные пацифистки. И издание у них пацифистское. Теперь я увидел это еще раз. 
Спасибо. 

При этом буквально все пытались не дать читателю возможности задуматься над связью 
событий – убийства мирных русских граждан подло, исподтишка, ровно вечером дня перед 
очередными переговорами в Стамбуле. Потому что – если они представляют точку зрения, по 
которой нападение дронами на самолеты – это «выдающаяся разведывательная и военная 
операция с целью укрепить переговорные позиции», то подрыв гражданского поезда – это в 
любых системах координат – гнусное, кровавое преступление против женщин и детей, и 
любую переговорную позицию оно не просто делает слабей – оно ее обнуляет. 

Насколько я заметил, сам Зеленский, хвастаясь операцией «Паутина», также ни слова не 
сказал насчет подрыва поездов. То есть пытался сделать вид, что ничего подобного не было, 
и ни он, ни украинская разведка тут ни при чем. Потому что он сам прекрасно знает, что это – 
акт террора и реальное военное преступление. 

Самым тормозным оказался Die Welt, который вышел только во время стамбульских 
переговоров с заголовком «Атака, которая произведет революцию в современной войне». 
Дурачки в своем восторге не понимают, что некоторые трюки проканывают только один раз. И 
вообще, как показала СВО – русские быстро учатся. Но ведь про гражданский поезд, 
пущенный под откос, они тоже как воды в рот набрали. 

А сейчас в прессе тишина даже по поводу «блестящей операции». Почему? Я думаю, что 
те, у кого остались мозги, вдруг поняли, что, например, у них тоже есть поезда. Набитые 
неграми-безбилетниками, нарушающие все расписания, но поезда. И настанет момент, когда 
украинским убийцам и диверсантам придется перемещаться к ним в страны и на их 
территорию. И кто знает, что у них будет в безумном преступном мозгу. 

Взгляд 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.06.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 78,50 ▼ 0, 35 

EUR 89,31 ▼ 0, 62 

9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


